



Schweizerischer Städteverband
Monbijoustrasse 8
Postfach
3001 Bern

Zürich, 6. Oktober 2017

Revision der Führerausweisvorschriften (OPERA-3): Vernehmlassungsverfahren

Sehr geehrte Frau Amstutz
Sehr geehrte Damen und Herren

Im Namen der Konferenz der Städtischen Sicherheitsdirektorinnen und -direktoren KSSD danken wir Ihnen für Einladung zur Teilnahme an der eingangs erwähnten Vernehmlassung des Eidgenössischen Departements für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK.

Gegenüber den vorgesehenen Änderungen haben wir keine grundlegenden Einwände.

Einzelnen Änderungen stehen wir jedoch aus Gründen der Verkehrssicherheit jedoch kritisch gegenüber. So bevorzugen wir hinsichtlich der zur Vernehmlassung stehenden Altersgrenzen für Motorrad-Führerausweise diejenigen Varianten, die auf eine Herabsetzung verzichten. Den Verzicht auf den sogenannten Automatik-Eintrag, womit künftig auch Personen handgeschaltete Fahrzeuge führen dürfen, die eine Prüfung auf einem „Automaten“ abgelegt haben, lehnen wir ab.

Zudem äussern wir uns zu einzelnen Aspekten der Vorlage mit Auswirkungen auf die Aufgabenerfüllung durch die städtischen Polizeikorps.



Unsere Einschätzungen zu den einzelnen Punkten finden Sie im beiliegenden Antwortformular.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung dieser Stellungnahme.

Freundliche Grüsse

Konferenz der Städtischen Sicherheitsdirektorinnen und -direktoren

Co-Präsidentin

Barbara Günthard-Maier

Co-Präsident

Richard Wolff

Beilagen: erwähnt

- Kopie:
- Justiz- und Sicherheitsdepartement des Kantons Basel-Stadt
 - Direktion für Sicherheit, Umwelt und Energie der Stadt Bern
 - Direktion Soziales und Sicherheit der Stadt St. Gallen
 - Departement Sicherheit und Umwelt der Stadt Winterthur
 - Sicherheitsdepartement der Stadt Zürich
 - Schweizerische Vereinigung Städtischer Polizeichefs SVSP
 - Städtevereinigung der Schutz- und Rettungsorganisationen